
GREMIAL 

A propósito de una columna en El Tiempo 

Fedepallna defiende 

a la palma de aceite 

El presidente ejecutivo de 
Fedepalma. Jens Mesa Dis

hington, envió a Yamile Salinas, 
ex directora Departamento Admi
nistrativo del Medio Ambiente 
(Dama). una contundente carta 
en la que defiende a la palma de 
aceite de los ataques que ella 
lanzó contra la oleaginosa en una 
columna publicada elIde no
viembre pasado por El Tiempo, 
titulada "La palma de aceite, 
desarrollo y derechos étnicos", 

La columnista lanza frases como 
las siguientes: "", los cultivos de 
palma atentan contra los grupos 
étnicos y el ambiente"; "", dicho 
monocultivo destruye fauna y 
flora, empobrece los suelos, 
promueve la tala ilegal y produce 
contaminación y disminuc,lón de 
agua"; ", .. pese al requerimiento 
de la Defensoría, el Ministerio de 
Agricultura anunció el descó.h
gelamiento de créditos [para I~ 
siembra de palma africana] 'y Ii;i 
aprobación de nuevos conb:as~, 
en un estudio no publicada', ~i\ el 
que se establece que 131 (18%) 
de los 732 predios cuestionados, 
por el Inéoder son de propiedad' 
privada" 

Añadió que "El 'ma laba r ismo 
jurldica' del Ministro apunta a 
cumplir el sueño del Presidente
candidata: ver sembrado lodo el 
pais de palma, incluyendo lerri to
rios étnloos, selvas y bosques". 

En la misiva de Fedepalma, Mella 
Dlshlngton reconoce que en los 

8 

últimos meses han aparecido 
noticias en los medios de comu
nicación que pudieran haber 
generado confusión de la opinión 
pública sobre este cultivo. "Pero 
ello no justifica que un espacio 
otorgado por un reconocido 
periódico nacional sea utilizado 
para distorsionar la realidad, 
como usted lo hizo". 

El dirigente gremial sustenta sus 
afirmaciones en estudios que 
demuestran que los suelos sem
brados con palma de aceite 
conforman unos agroecosis
temas con mucha diversidad 

biológica que contribuyen a la 
conservación de los recursos 
hídricos y a reducir el impacto del 
calentamiento del planeta , y 
hospedan centenares de es
pecies de flora y fauna, 

"El cultivo de esta oleaginosa en 
nuestro país se comenzó a esta
blecer en forma comercial hace 
más de cuarenta años, en gene
ral sin necesidad de hacer tala de 
bosques, pues ha venido ocupan
do territorios que antes eran 
utilizados en otras actividades 
agropeGuarias", aseveró el presi
dente ejecutivo del gremio de los 
palmicultores, al tiempo que 
indicó que "la estrategia sectorial 
implica lograr la compatibilidad 
del buen negocio con la protec
ción del ambiente, cosa que, por 
lo demas, demandan nuestros 
exigen,tes consumidores en todo 
el mundo 

Jens Mesa dilo que Fedepalma no 
prell~nde desconocer las denun
CIas sobre 'presu ntas acciones 
Ilegales en mate ría de apro
placl6n de tierras, que pudieran 
eslar Gometiendo en el Urabá 
ohocoano personas ajenas al 
gremio . "Pero las enUdadas 
llamadas a hacer claridad sobra 
estas asuntos -como lo ha pedido 
la Federación can InsistenCIa son 
los min isterios de Ambiente, 
Vivienda y Desarrollo Territorial, 
y de Agricullura y Desarrollo 
Rural, este úllimo por Intermedio 
dellneoder. De hacho, ya comen 
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GREMIAL 

Homenaie a César Pardo 
y a Jorge Restrepo 

Un merecido homenaje les ofreció el pasado 
28 de noviembre Fedepalma a Jorge Res

trepo Palacios y a César Pardo Villalba, quienes le 
han servido con lujo al sector agropecuario, 
comandando con éxito instituciones de crédito 
como el Banco Agrario y Finagro. 

Jorge Restrepo Palacios lideró la liquidación de 
la Caja Agraria y sin duda logró ubicar entre los 
primeros lugares de las entidades financieras más 
sólidas del país al Banco Agrario, que la reem
plazó con la función de servir al campo colom
biano con eficiencia. Bajo su dirección se 
desarrollaron importantes proyectos empre
sariales que le dieron un nuevo ritmo a la labor 
de crédito estatal, entre los que se encontraron 
los palmeros, en los que siempre confió como 
ejemplo de buena gestión. 

César Pardo Villalba ocupó la Presidencia de 
Finagro durante ochenta meses, uno de los 

períodos más largos de un funcionario en ese 
cargo, lo que le imprimió a su labor estabilidad y 
continuidad de política, aspectos que le brindaron 
confianza al agro colombiano. Durante los años 
de su presidencia, el sector palmero recibió 
especial apoyo de esa entidad financiera que 
desarrolló una política de crédito acorde con la 
actividad, consolidó el ICR e impulsó la creación y 
el fortalecimiento de las alianzas estratégicas. 

El presidente de la junta directiva de Fedepalma, 
Mauricio Acuña Aguirre, exaltó la labor desarrollada 
en cada una de las entidades por estos dos 
hombres que han puesto sus calidades humanas 
y altas calificaciones profesionales al servicio de 
una causa noble, como lo es la agraria. 

Por su parte, el presidente ejecutivo de la 
Federación, Jens Mesa Dishington, les entregó un 
diploma que destaca sus contribuciones al sector 
palmero en particular. ~ 
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zaron a publicarse los primeros 
resultados de sus investigaciones 
y ellos muestran que mucha de 
la información diseminada en los 
últimos meses no corresponde a 
la realidad". 

defender tanto a las comuni
dades indígenas y a las negri
tudes cuya posesión de tierras 
está amparada por la Cons
titución Nacional, como a la 
propiedad privada en cabeza de 
empresarios que superan con
diciones adversas para impulsar 
la economía de las diferentes 
regiones colombianas". 

cultivo, como parte de una es
trategia en materia energética y 
social del gobierno del presidente 
Álvaro Uribe Vélez, que puede ser 
aprovechada por cualquier co
lombiano. 

En este sentido, afirmó: "Mal haría 
el gremio palmero en desoír la voz 
de los organismos competentes y 
señalar con dedo acusador y de 
manera generalizada a empre
sarios que han tratado de ayudar 
al desarrollo de Colombia ... 

Es nuestro deber como ciuda
danos equilibrar los ánimos, y 

Por último, dijo que "no podemos 
aceptar que la palma de aceite 
se convierta en el "caballito de 
batalla" de quienes pretenden 
desafiar la política gubernamental 
establecida para impulsar su 

La palma de aceite hoy por hoy 
se yergue en 72 municipios de 18 
departamentos y beneficia alre
dedor de 300.000 compatriotas. 
Ese hecho, por sí solo, debería 
bastar para respetarla y acogerla 
con sus enormes posibilidades 
como una alternativa de las 
muchas que el país está cla
mando para progresar". ¡m 
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